



A. N. I. M. A.

ASSOCIATION NYONNAISE D'INITIATIVES MÉDICALES POUR L'AFRIQUE

Association loi 1901, J.O. du 11 novembre 2000

Président fondateur: Docteur Yves Menguy

Secrétaire: Mme Sophie Mailhé, IDE - Trésorier: M. Pascal Lalouel

40 Avenue Paul Laurens - BP N° 37 - 26111 NYONS Cedex

Tél: 04 75 26 32 23 - e-mail: anima@anima-ong.fr

Site: <http://www.anima-ong.fr/> Blog: www.anima.blog.lemonde.fr/anima

Mai 2013

ISSN : 2112-2083

Bulletin d'informations N° 2 / 2 013

Sommaire :

Éditorial	1
L'Atelier	1
Marie-Désirée.....	2
Soutenir ANIMA	2
Situation au Mali.....	2
Nouvelles de Paul.....	2
Le blog	2

L'atelier

Laines et colliers:

L'atelier « Laines et Colliers », création de Lyliane Menguy, expose du 27 avril au 5 mai à la salle Roumanille à Nyons, tous les après-midi.

Les revenus de l'Atelier nous permettent d'offrir une bourse aux étudiants que nous soutenons dans leur formation de soignant. Si vous voyagez rappez nous des perles typiques des pays que vous visitez...



Rédaction : Yves Menguy
Maquette et mise en page : Philippe Ador

Éditorial



Mon rapport moral, lors des deux dernières assemblées générales, demandait clairement que soit envisagée ma succession pour déterminer l'avenir de notre association !...

Force est de constater qu'aucun projet cohérent de poursuite des activités d'ANIMA n'a été proposé à ce jour. C'est pourquoi j'ai élaboré un plan B. Le CA de l'association vient d'accepter, sur ma proposition, de démissionner en bloc à la date du 21 juin ; pour que soient présentées à l'AG du lendemain les modalités de ce plan ; pour qu'un nouveau CA que j'accepte de diriger puisse alors être élu par l'assemblée afin de gérer cette évolution terminale d'ANIMA.

Ce plan B consiste en une diminution progressive des activités jusqu'à la disparition d'ANIMA d'ici deux ans.

- Arrêt des missions médicalisées : après celle de février que nous venons d'effectuer, la suivante suivra en novembre 2013 puis ultime mission, « la der des der », en avril 2014...

- Mise en œuvre du projet « Sage-femme itinérante munie d'un échographe portable »

- Mise en œuvre du projet « Laboratoire de prothèses dentaires » à Nioumoune.

- Poursuite de l'attribution des bourses en cours tant au Mali qu'en Casamance.

- Poursuite du soutien au service d'ophtalmologie de l'hôpital de Bignona : organisation d'une nouvelle mission opératoire.

- Pendant toute cette période, notre représentant en Casamance Hyacinthe Diedhiou continuera à superviser les activités en cours.

Progressivement s'interrompront toutes les autres activités d'ANIMA : diffusion du bulletin, parution du blog, actualités du site Internet, recherche de voiliers pour transport de matériel et de médicaments, interruption de la recherche de financements autres, toute la communication...

L'Atelier « Laines et Colliers » poursuivra en mode décroissance ses ventes.

Si une équipe s'engageait sous la direction d'un Président prêt à s'investir pour porter l'association... alors il ne serait pas trop tard pour « prendre le train en marche » !...et reprendre le flambeau.

Restons fiers du travail accompli grâce à vous tous qui nous avez accompagnés tout au long de ce beau chemin.

Merci à toutes et à tous qui M'ont

Marie-Désirée Sage-femme

Marie-Désirée, originaire de Nioumoune est inscrite au D.I.U. "ÉCHOGRAPHIE obstétricale et gynécologique" à Strasbourg. Entre les périodes de cours à la Fac, elle travaille sur Orange à l'hôpital et dans un cabinet privé pour se perfectionner en pratique quotidienne de l'échographie. La solidarité des membres d'ANIMA a pleinement joué afin qu'elle soit accueillie dans les meilleures conditions.

Elle passera courant mai les épreuves écrites avant l'examen de pratique échographique et la rédaction d'un mémoire.

Sa formation terminée, elle interviendra, dotée d'un échographe portable, comme sage-femme itinérante sur les îles, : le soutien de CASAM nous permettra l'achat de cet appareil. C'est là le projet essentiel de notre plan B qui améliorera la surveillance des femmes enceintes et celle des petits Africains dans leur première enfance.



Situation au MALI

L'opération « Serval » se poursuit au Mali. Cet été les troupes françaises se retireront et il ne persistera plus qu'un millier de soldats.

Vis-à-vis des djihadistes terroristes, nous pouvons comparer la situation à celle d'une colonne de mercure que l'on aurait brisée en l'écrasant sur le sol : de multiples gouttelettes se créent se répandent et se dispersent. Comment faire face à un tel éparpillement de fanatiques prêts, encore et toujours, à nous agresser ?

...
La famine menace, beaucoup de Maliens terrorisés ont fui; certains villages sont désertés.

Depuis la mi-octobre, les équipes locales de SMARA ont pu venir apporter leurs soins dans les centres de santé dévastés, pillés, abandonnés. Étudiants boursiers et médecins maliens, tous volontaires, se relaient pour apporter à la population une présence médicale indispensable. Affaires Étrangères et Région Rhône-Alpes ont fourni les crédits nécessaires.

Via Sahel en Pays Dogon poursuit au mieux ses activités (creusement de puits - programme auquel nous participons - micro-crédits, soutien d'écoles, prévention dans le domaine de la santé, reboisement, achat de mil pour le redistribuer, etc.)

Que vont faire les politiques au Mali ? Les élections seront-elles vite organisées pour envisager une réconciliation de tous les Maliens ?

Pensons à tous nos otages...

Nouvelles de Paul

Notre ami Paul, infirmier à Kouba a pu, grâce à notre soutien, être opéré à Dakar, d'un grave problème infectieux vertébral.

Nous avons eu la joie de le voir reprendre son activité lors de notre passage dans les îles Bliss et Karone en février dernier.

Il va de mieux en mieux et reste des plus reconnaissant envers tous les membres d'ANIMA qui ont permis sa prise en charge chirurgicale.

Pour nous soutenir
Cotisez et/ou faites un
don à ANIMA

Cotisation ANIMA : 15 €

Tout don ou cotisation entraîne la délivrance d'un reçu fiscal.

Suivez toutes nos actualités sur notre blog, hébergé par le journal « Le Monde », qui vous donnera aussi beaucoup d'informations sur les problèmes de santé de par le monde et en Afrique : www.anima.blog-lemonde.fr

Si vous recevez ce bulletin par courrier, seriez-vous prêts à accepter de le recevoir par Internet ? Merci de nous le faire savoir en nous adressant un mail... Cela réduira nos frais !...